



Ville de Saint-Maur-des-Fossés

# VIRGINIE CONSTANT



Virginie Constant a reçu les premiers prix de violoncelle et de musique de chambre dans les classes de Michel Strauss et de Christian Ivaldi au Conservatoire National Supérieur de Musique et de Danse de Paris. Parallèlement, elle a obtenu le certificat d'aptitude et a remporté les plus grandes distinctions lors de concours internationaux en tant que soliste et chambriste : Prix spécial du Concours Européen des Musiques d'Ensembles à Paris (FNAPEC), Premier Grand Prix au concours de musique française de Guérande avec le pianiste Cédric Tiberghien, lauréate du concours de violoncelle Maria Canals en 1998 et du concours de musique de chambre Vittorio Gui à Florence, Prix de la meilleure interprétation de l'œuvre contemporaine au 4ème concours de musique de chambre de Weimar.

Elle s'est produite dans diverses institutions parisiennes (Radio-France, Cité de la Musique, Opéra-Comique), et dans de nombreux lieux et festivals, tant en France qu'à l'étranger (Belgique, Luxembourg, Brésil, Italie, Angleterre, Slovénie, Danemark, etc.).

Avec Philippe Aïche, violon solo de l'Orchestre de Paris, et François Dumont, lauréat des Concours Reine Elisabeth de Belgique et Frédéric Chopin (piano), elle fait partie du Trio Élégiacque, formation qui mène une intense activité de concerts et une politique discographique soutenue.

Plusieurs disques ont ainsi été salués par la critique : Diapason

d'Or, 5 étoiles du Monde de la musique pour le Quatuor pour la fin du temps d'Olivier Messiaen, 5 de Diapason, « Coup de cœur » d'Alain Duault et « Coup de cœur » de Radio Classique pour le disque consacré aux trios d'Arensky, Rachmaninov et Rimski-Korsakov (Triton – 2010), 5 de Diapason, « Coup de cœur de l'année » sur France-Musique pour l'intégralité des trios de Beethoven (Brillant Classics – 2013), 4 étoiles Classica pour l'enregistrement des trios n°3, 5 et 7 de Napoléon-Henri Reber (Timpani-2016) soutenu par la Fondation Palazzetto Bru Zane – Centre de musique romantique française.

La curiosité et la soif de découvertes de Virginie Constant l'amènent à travailler avec le Quatuor Psophos, les pianistes François Dumont, Simon Zaoui et Cédric Tiberghien, les violoncellistes Roland Pidoux et Michel Strauss, etc. et à réaliser des projets discographiques variés et audacieux. Elle a contribué à fonder le Quatuor de violoncelles PontiCelli (Sophie Magnien, Sébastien Paul et Christian Wolff) créé en 2010 dans le cadre de l'Université d'été de Flavigny-sur-Ozerain (Bourgogne), et le Jardin d'Eden avec Fanny Vicens à l'accordéon et Pierre Génisson à la clarinette.

Actuellement conseillère artistique du Festival de Pornic, Virginie Constant anime des masterclass au Pôle Supérieur Bretagne Loire-Atlantique (Pont supérieur). Elle enseigne le violoncelle au Conservatoire à Rayonnement Régional de Saint-Maur-des-Fossés ainsi qu'au Conservatoire de Vincennes.